

Expresó el Senador Jaime Guzmán:

25.2.91 CA

# Tajante Rechazo a Cambios En las Mesas del Congreso

- Al comentar la aspiración de RN de tener representación, el dirigente de la UDI dijo que el acuerdo con la Concertación dura 4 años y debe ser respetado.
- Diputado DC Claudio Huepe señaló que la solicitud de RN puede ser conversada.

El senador de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, señaló ayer que las mesas directivas del Congreso deben mantenerse.

El parlamentario indicó que ese fue el acuerdo al cual llegaron la Concertación y la UDI para posibilitar la elección de Gabriel Valdés como presidente del Senado y debe respetarse por cuatro años.

Por su parte, el jefe de bancada de la Democracia Cristiana, diputado Claudio Huepe, señaló que su colectividad no rechaza la posibilidad de con-

versar sobre la nueva propuesta hecha por RN, quien manifestó su aspiración a ocupar vicepresidencias.

La propuesta entregada anteayer por la directiva de RN indica que reconociendo el derecho de la Concertación a ocupar las presidencias de ambas Cámaras, aspiran a que la oposición se integre en esa composición en las vicepresidencias, sin que ello signifique excluir a la UDI.

También propone que la oposición presida seis y no cuatro comisiones de la Cámara Baja, ya que ello correspon-

dería al criterio de proporcionalidad según la fuerza de las colectividades con representación parlamentaria.

El senador Jaime Guzmán afirmó que las mesas han sido elegidas reglamentariamente por cuatro años y sólo procedería modificar su composición en caso de renuncia de sus miembros o bien de que se apruebe una censura en su contra por la mayoría de la Cámara respectiva.

“A mi juicio —añadió— no pro-

(Continúa en la página C 6)

cede ninguna de esas dos hipótesis, porque las mesas del Senado y Cámara de Diputados han tenido un muy buen desempeño, prestigiando al Congreso y dando garantías a todos los sectores".

Guzmán aseguró que cuando el año pasado se conversó la conformación de las mesas y comisiones del Congreso, siempre se invitó a RN a participar de ese acuerdo, como dicha colectividad lo reconoce.

No obstante, "RN rechazó tajantemente que don Gabriel Valdés fuera elegido presidente del Senado y atacó violentamente a la UDI por llegar a un acuerdo que contemplaba apoyarlo".

"Se ha comprobado que teníamos razón y que Gabriel Valdés ha sido un excelente presidente del Senado", puntualizó.

El senador manifestó alegría ante el hecho de que RN "lo reconozca pero no estimo adecuado, ni elegante que esta colectividad pretenda valerse de ello para plantear que el actual presidente del Senado continúe en sus funciones, pero cambiando al vicepresidente por un senador de RN".

"Ello no parece bien, porque Beltrán Urenda ha sido un muy buen vicepresidente del Senado y cuenta con una respetabilidad generalizada en ese cargo dentro de la Cámara Alta", afirmó.

Igualmente, consideró "improcedente que se aspire a reemplazar al vicepresidente de la Cámara, Juan Antonio Coloma, por un diputado de RN, ya que la participación de un vicepresidente de la UDI en la Cámara de Diputados fue un elemento esencial del acuerdo que aseguró la elección de Gabriel Valdés como presidente del Senado".

"En otros términos —dijo Guzmán— se trata de un acuerdo administrativo que constituye un todo orgánico y que fue laboriosamente alcanzado entre la UDI y la Concertación. Pienso que ambas partes deben respetarlo honorablemente y en su integridad, y estoy seguro que así ocurrirá".

En todo caso, el senador Jaime Guzmán señaló que "el país tiene demasiados problemas reales e importantes como para que el Congreso genere un problema enteramente artificial y brinde el espectáculo de rediscutir cargos directivos internos del Parlamento entre los partidos, en circunstancias de que el Congreso está funcionando perfectamente bien".

Ante el posible cambio del primer vicepresidente de la Cámara Baja, diputado DC Carlos Dupré, el parlamentario de la UDI aseguró que quedó es-

tablecido en el acuerdo alcanzado que cada partido establecería libremente cuál diputado integraría la mesa directiva de la Cámara de Diputados, no así en el Senado donde expresamente era Valdés con Urenda la fórmula. Por eso, Guzmán agregó que si la DC quiere cambiar a su representante diputado lo puede hacer sin generar modificaciones en el acuerdo".

#### DEMOCRACIA CRISTIANA

El jefe de bancada de la democracia cristiana, diputado Claudio Huepe, señaló ayer que su colectividad está abierta a todo tipo de conversaciones que permitan la incorporación de Renovación Nacional en la composición de la mesa del Senado y Cámara de Diputados.

Huepe indicó que esta positiva predisposición, que eventualmente podría significar un sacrificio, es en aras de un ambiente más consensual.

El diputado afirmó que también se debe tener en cuenta que el acuerdo a nivel de mesas y comisiones tiene que reflejar cierta voluntad legislativa, y que "sin plantearlo como condición, obviamente es mucho más presentable si logramos concretar una agenda legislativa que todos los partidos nos comprometamos a despachar".

"Esto tiene relación con la iniciativa de la DC de plantearles a los jefes de bancadas una agenda de temas de la vida cotidiana. Lo que pasa en el Congreso y sus leyes es que afectan directamente los intereses de la comunidad y su vida diaria como los impuestos y otros", aseguró.

El diputado afirmó que sería positivo para la imagen del Congreso que lográramos concretar entre todas las fuerzas políticas una agenda sin ser condición. "Pero sería más lógico un acuerdo de mesas y comisiones logrando una agenda", reiteró.

Claudio Huepe anunció que el presidente de Renovación Nacional, Andrés Allamand y el diputado Alberto Espina le habían planteado el tema y que conversará hoy con la directiva para dar una opinión al respecto.

Sin embargo, Huepe señaló que "la resolución definitiva sobre el tema le corresponde a la sala y es un tema que no descartamos. Tal como se señala en la carta, tuvimos interés en la participación de todas las fuerzas políticas en ambas mesas y si no se concretó está claro que no fue por responsabilidad de nosotros".

"En las actuales circunstancias políticas es un punto digno de considerar, pero van a influir diversos factores", añadió.

Desde el punto de vista formal, Claudio Huepe indicó que la situación de la Cámara es distinta a la del Senado, porque ahí las presidencias no son fruto de proporcionalidad sino del acuerdo político".

"Con la UDI lo hicimos y hoy no tiene sentido cambiar un partido de derecha por otro, bajando a la UDI. Nosotros nos sentimos comprometidos con ese acuerdo que en circunstancias muy difíciles concretamos con la UDI, por lo que su opinión es muy importante", aclaró.

Afirmó que de acuerdo a la proporcionalidad, la Concertación no podría tener menos de lo que ya tienen en las mesas, que es presidente del Senado y presidente y vicepresidente de la Cámara, luego el espacio de la oposición es una vicepresidencia en ambas Cámaras y ese ya es un problema entre la oposición para definir su participación".

"No es una cosa que se debe solucionar entre ellos —dijo—, participan todos, pero obviamente el sacrificio del actual cargo de vicepresidente en principio tendría que hacerlo la UDI".

Consultado por la fórmula de la presidencia de las comisiones de la Cámara, dijo que son otra cosa y que si bien es fruto de un acuerdo político, se puede conversar la posibilidad de la incorporación de algunos parlamentarios de RN.

"La fórmula de ellos no es rígida y sería positivo que hubiera un presidente de RN en ellas. Ese es el punto, no se puede aplicar una proporción matemática (seis comisiones para la oposición), finalizó.